

Empfehlungen der Vetsuisse Fakultäten Bern und Zürich zum Vorgehen bei einem ECoV-Ausbruch

Idealerweise sollten im Falle eines positiv getesteten Pferdes alle Kontaktiere des Stalls getestet werden. Dazu gehören ebenfalls Tiere, bei denen es durch das Personal oder die Geräte zu einer fäkalen Kontamination gekommen sein kann.

Bis zum Vorliegen der Ergebnisse sollte der Stall isoliert werden. Dies bedeutet, dass keine Pferde auf den Hof kommen oder den Hof verlassen ausser zum Ausreiten.

Entscheiden sich die Stall- und Pferdebesitzer gegen eine Beprobung, so sollte der Stall mindestens für 2 Wochen isoliert und den Pferden 2x täglich Fieber gemessen werden. Zeigt kein weiteres Pferd Symptome einer Erkrankung, so kehrt der Stall zum Normalbetrieb zurück.

Werden weitere positive Pferde identifiziert, so gilt die Isolation entweder bis alle Pferde negativ getestet werden oder bis 4 Wochen nach Auftreten der letzten klinischen Symptome.

Grundsätzlich ist nicht auszuschliessen, dass subklinische Dauerausscheider identifiziert werden und es muss im Einzelfall diskutiert werden, wie damit umzugehen ist.

Innerhalb des Betriebs werden positive Pferde oder Pferde mit Symptomen bestmöglich von anderen Pferden getrennt. Für isolierte/ räumlich getrennte Pferde gelten Hygienemassnahmen: Tragen von Gummistiefeln und Handschuhen, möglichst gesonderte Kleidung, gute Handhygiene/-desinfektion, Desinfektionswanne vor der Box, Versorgung der positiven Pferde zeitlich nach den negativ-getesteten Pferden.

Recommandations des facultés Vetsuisse de Berne et de Zurich sur la manière de procéder en cas d'apparition d'un foyer d'ECoV

Si un cheval est testé positif, il faut idéalement tester tous les animaux de l'écurie avec lesquels il a pu être en contact. Cela inclut aussi les animaux pour lesquels une contamination fécale pourrait avoir eu lieu par le biais du personnel ou des équipements.

En attendant les résultats, il faut procéder à l'isolement de l'écurie : cela signifie qu'aucun cheval n'entre ou ne quitte le centre équestre, sauf pour faire de l'exercice.

Si les propriétaires du centre équestre et des chevaux décident de ne pas faire tester les animaux, l'isolement de l'écurie doit durer au moins deux semaines et il faut contrôler la température des animaux deux fois par jour. Si aucun autre cheval ne présente de symptômes, l'écurie peut reprendre un fonctionnement normal.

Si d'autres chevaux sont testés positifs, il faut maintenir l'isolement jusqu'à ce que tous les chevaux aient été testés négatifs ou jusqu'à 4 semaines après l'apparition des derniers symptômes cliniques.

Il est possible que des porteurs permanents subcliniques soient identifiés : il faut discuter au cas par cas de la procédure à suivre.

Au sein du centre équestre, il faut autant que possible séparer les chevaux testés positifs ou présentant des symptômes des autres chevaux. Mesures d'hygiène lorsque des chevaux sont placés en isolement / séparés des autres chevaux : le personnel porte des bottes et des gants en caoutchouc, il dispose si possible de vêtements spécifiques ; il faut veiller à une bonne hygiène des mains / désinfection ; un bac de désinfection doit être placé devant le box ; les chevaux testés positifs reçoivent les soins après les chevaux testés négatifs.